



Las fiestas de septiembre

Es tradición en Villanueva, desde hace muchos años, la celebración de la fiesta de San Miguel y la romería a El Ollano durante el mes de septiembre. En la última época se ha hecho coincidir las dos fiestas en el último fin de semana de este mes.

Así el sábado por la tarde noche se celebra una misa en la ermita de San Miguel y después se hace una degustación que se sufraga a partes iguales entre el Ayuntamiento y la Asociación. Este año salchichón y chorricillo asados. El domingo se repite la romería que se celebra en junio a la antigua aldea de El Ollano. En esta segunda romería del año, la caridad la dona una familia del pueblo que se ha ido apuntando en una lista. La caridad y algo más, por que en los últimos años se ha ido acompañando de un aperitivo pero que se está convirtiendo en auténticas comilonas. Este año ha correspondido a la familia Sánchez Berges.



Desde cuando se celebran estas fiestas es una incógnita aunque nuestros mayores nos podían aportar algún dato. Nosotros nos acordamos cuando de niños se hacía una hoguera en San Miguel y se asaban patatas. En cuanto a la romería, en la sección “Hace 50 años” del diario “La Rioja” de fecha 29 de septiembre de este año aparece una reseña del artículo aparecido 50 años atrás (1955) en el que refiriéndose a las fiestas de Gracia de Villanueva de Cameros “habían tenido lugar en una mañana espléndida, en que nuestra juventud se trasladó previamente a la ermita de Nuestra Señora de las Nieves, donde había de ser celebrada la tradicional fiesta de Gracias tras la recogida de las conchas”. Suponemos que se trata de un error y se refiere a las cosechas aunque, por si acaso, lo investigaremos. En cuanto a la ermita no sabemos si se refiere a El Hoyo (por la virgen) o se debe a que en El Ollano estuvo durante un tiempo esta virgen tras despoblarse El Hoyo.

